

APPEL À CANDIDATURE

RÉSIDENCE LA BALISE RECHERCHE ET CRÉATION

- pendant 5 semaines
- dans le quartier de la Gauthière
- à destination des artistes vivant à
Clermont - Ferrand et ses alentours
- dépôt des dossiers avant le 14 Février
2024
- restitution pendant les Arts en Balade€



La Balise est le pôle d'éducation artistique et culturel de l'École Supérieure d'Art de Clermont Métropole (ÉSACM). La Balise propose des ateliers participatifs, libres et gratuits pour tous·tes. Destinés aux enfants, adolescent·es, adultes, personnes agé·es, publics empêchés, ces ateliers ont pour but de déplacer le regard, questionner l'environnement et la façon dont on le perçoit, l'utilise et le joue. Opérants à différents niveaux et sur différentes temporalités — à l'école (sur les temps scolaires, péri-scolaires ou extra-scolaires), sur les temps libres, dans l'espace public, pendant les vacances, à l'hôpital, après le travail, le weekend, dans la maison de retraite, etc... —, les ateliers prennent différentes formes selon le contexte dans lequel ils s'inscrivent. Partant de médiums artistiques (peinture, dessin, sculpture, performance, photographie, vidéo, édition etc.), tout l'enjeu de ces ateliers est de familiariser les participant·es à l'art afin de développer leur imaginaire et de leur permettre de s'exprimer.

<https://www.esacm.fr/education-artistique/labalise/>

PRÉSENTATION DE LA RÉSIDENCE :

La Gauthière est un quartier situé au nord de la ville de Clermont-Ferrand (63), où vivent 4 300 habitant-es. Ce quartier fait parti du Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain, il est donc en mutation avec le désir de s'ouvrir sur le reste de la ville.

La Balise, en partenariat avec les Arts en balade, Assemblia et Clermont Auvergne Métropole, propose une résidence de recherche et de création, destinée aux artistes vivant sur le territoire clermontois et ses alentours.

Cette résidence immersive se déroulera dans un appartement (type 5) au cœur du quartier de La Gauthière, mis à disposition par Assemblia, pour une période de 5 semaines. Situé dans un immeuble proche de la déconstruction, cet appartement demeure à la disposition de l'artiste pour exprimer librement sa créativité.

La personne sélectionné aura l'opportunité d'observer, interagir et créer en s'inspirant de l'authenticité de la vie locale et des métamorphoses qui façonnent actuellement le tissu urbain. Le weekend des arts en balade qui aura lieu du 17 avril au 20 mai sera l'occasion de faire une ouverture d'atelier, afin de partager les recherches effectués durant les 5 semaines de résidence. Le format de cet ouverture sera libre.

- 5 semaines (du 15 avril au 20 mai)
- Ouverture d'atelier forme libre durant les arts en balade (du 17 au 20 mai)
- Rémunération résidence 1 500 € sur présentation de facture
- Rémunération ouverture d'atelier 200 €
- Budget de production de 500 €

MODALITÉ DE CANDIDATURE :

Une attention particulière sera portée sur les démarches participatives, incitant la rencontre avec les habitant-es et des acteur-ices du quartier de La Gauthière, ou des œuvres in situ. Un accompagnement pourra être mis en place afin de faciliter des croisements.

- un dossier relatif à son travail incluant CV/BIO
- une note d'intention synthétisant le projet de recherche et/ou création proposé pour la résidence ainsi que les motivations personnelles

Dossier à envoyer avant le 14 février à labalise.esacm@gmail.com

formation supplémentaire contacter asounalet@esacm.fr